



**COP28
UAE**

COP28 launches ‘The COP Presidencies Troika’ in partnership with the COP29 and COP30 Presidencies—a groundbreaking initiative to support ‘Mission 1.5°C’ by maintaining momentum, locking in continuity, and anchoring implementation

- The COP Presidencies Troika, a key achievement of the COP28 Presidency mandated by the UAE Consensus, unites COP28 with the next two COP Presidencies – Azerbaijan and Brazil – to drive ambitious collective climate action. The three will work on the ‘Roadmap to Mission 1.5°C’.
- COP28 President Dr. Sultan Al Jaber said: “The Troika represents critical and unprecedented collaboration to maintain momentum, lock in continuity and anchor implementation.”
- It will provide a platform for the three Presidencies to collaborate on various activities until COP30, to raise ambition across all pillars of the Paris Agreement to course correct in line with the UAE Consensus agreed in Dubai.
- The collaboration between the three COP Presidencies, or Troika, was mandated in the UAE Consensus to “significantly enhance international cooperation and the international enabling environment to stimulate ambition in the next round of nationally determined contributions, with a view to enhancing action and implementation over this critical decade and keeping 1.5°C within reach.”
- Representatives of the three COP Presidencies met at Expo City Dubai, to launch the COP Presidencies Troika.
- COP28 President Dr. Sultan Al Jaber said: “At COP28, Parties mobilized behind historic climate action through both the negotiations and their commitments to the Presidential Action Agenda. We cannot afford to lose momentum; we must do everything we can to keep 1.5°C within reach.”
- The Troika’s laser focus on the 2025 Nationally Determined Contributions (NDCs) will ensure that countries’ individual commitments deliver enhanced climate action, are guided by climate urgency. Its work to mobilize political momentum and channel resources towards NDCs will help to ensure ambition by all countries, while supporting developing countries in accelerating a just transition.
- UN Climate Change Executive Secretary Simon Stiell said: “The unity of this Troika will help deliver on the ambition needed to tackle climate change, through collaboration, cooperation and coordination.”



Dubai, 13 February 2024: COP28 today launched a partnership with Azerbaijan and Brazil, who will host COP29 and COP30 respectively, to improve cooperation and continuity between current and future COP Presidencies, leading to increased climate action in support of 'Mission 1.5°C'.

The partnership, known as **The COP Presidencies Troika**, marks the first time that a current COP Presidency has been formally mandated to unite with two future presidencies to foster international cooperation to stimulate ambition. COP28 President Dr. Sultan Al Jaber emphasized the importance of this partnership, stating, "The Troika represents critical and unprecedented collaboration to maintain momentum, lock in continuity and anchor implementation."

The Troika, which means group of three, will help to ensure the delivery of the Presidencies' collective responsibilities and support of global priorities, which in turn will transform agreement into action by government and non-government stakeholders.

Speaking at the launch of the Troika, held in Expo City Dubai, COP28 President Dr. Sultan Al Jaber said: "COP28 delivered a different, groundbreaking COP, that culminated in The UAE Consensus. At COP28, Parties mobilized behind historic climate action through both the negotiations and their commitments to the Presidential Action Agenda. The Troika helps ensure we have the collaboration and continuity required to keep the North Star of 1.5°C in sight—from Baku to Belém and beyond. The breakthroughs we all achieved at COP28 must carry forward to COP29 and 30—in ambitious nationally determined contributions, climate finance follow through, and accelerated implementation."

An agreement for the three Presidencies to work together on a 'Roadmap to Mission 1.5°C' was mandated by the UAE Consensus. Supported by all 198 Parties, this agreement must now be actioned under the COP Presidencies Troika.

The agreement states that the partnership will "significantly enhance international cooperation and the international enabling environment to stimulate ambition in the next round of nationally determined contributions, with a view to enhancing action and implementation over this critical decade and keeping 1.5°C within reach."

Dr. Al Jaber said: "The UAE Consensus included a clear mandate for the three Presidencies—the UAE, Azerbaijan and Brazil—to cooperate on the 'Roadmap to Mission 1.5°C'. We will be working together through the COP Presidencies Troika, with our friends in Baku and Brazil, to ensure that promises made in Dubai are fulfilled through closer, focused partnerships and credible support to enable delivery. Together we ensure that new agreements forged at the next COP set us on the path we need to achieve our mission."

COP29, in Baku, Azerbaijan, is expected to agree on a New Collective Quantified Goal (NCQG) on climate finance to respond to the needs and priorities of developing countries. The adoption of the NCQG will constitute the most significant climate finance milestone since the 2009 commitment by developed countries to a goal of mobilizing jointly USD \$100 billion a year by 2020 to address the needs of developing countries.



Building on both the UAE Consensus and the outcomes of Baku, at COP30 in Brazil, the Troika's laser focus on the 2025 Nationally Determined Contributions (NDCs) round will ensure that countries' individual commitments deliver ambitious climate action. This will accelerate the global collective ability to meet the Paris goals in the context of sustainable development and efforts to eradicate poverty.

COP29 President-Designate Mukhtar Babayev, Azerbaijan's Minister for Ecology and Natural Resources, joined Dr. Al Jaber, and highlighted: "We are committed to leveraging our strength as a bridge builder between the developed and developing world as host of COP29, to accelerate efforts to keep 1.5 in reach. Key to that will be establishing a new climate finance goal that reflects the scale and urgency of the climate challenge. And equally important, unlocking those funds and getting them to the nations that need them most."

Minister Marina Silva, Brazil's Minister of the Environment and Climate Change, said: "As I said in Dubai, we need to make the most of the opportunity that this Troika of COP Presidencies presents: to ensure that in these coming two years we will be able to do what science tells us we have to, in the last window of opportunity to achieve the 1.5°C ambition."

Following the launch of the Troika, Simon Stiell, the UN Climate Change Executive Secretary, said: "The unity of this Troika will help deliver on the ambition needed to tackle climate change, through collaboration, cooperation and coordination. This is an opportunity to cement what was agreed at COP28, ensure that it is enabled by COP29 and the subsequent actions taken at COP30 with new ambitious NDCs - shifting finance from trickles to torrents and delivering 1.5°C aligned NDCs."

-ENDS-

Notes to Editors COP28 UAE:

- At the historic COP28, countries came together to deliver The UAE Consensus - the most ambitious and comprehensive set of negotiated outcomes to come out of the UNFCCC process since COP21.
- The UAE Consensus includes an unprecedented reference to transitioning away from all fossil fuels in energy systems, in a just, orderly and equitable manner in this critical decade to enable the world to reach net zero emissions by 2050, in keeping with the science.
- An important opportunity lies in working multilaterally on commitments to deliver high-ambition decisions at COP28, including through the UAE Consensus. This can lead to real economy action for 2030 and help with setting of interim targets that strengthen the NDCs in 2025 in the lead-up to COP30.



COP28 UAE

مؤتمر الأطراف 28
الإمارات العربية المتحدة

بيان صحفي

رئاسة COP28 تعلن إطلاق "ترويكاً رئاسات مؤتمر الأطراف" بالشراكة مع رئاستي COP29 و COP30

بهدف التنسيق والتعاون ودعم تنفيذ "اتفاق الإمارات" والتعهدات والالتزامات المناخية والحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية

- الترويكاً إنجاز محوري لرئاسة COP28 يتماشى مع متطلبات "اتفاق الإمارات" لتوحيد الجهود مع رئاستي COP29 في أذربيجان، و COP30 في البرازيل، بهدف دعم العمل المناخي الجماعي وإعداد خريطة طريق للحفاظ على إمكانية تفادي تجاوز الارتفاع في حرارة كوكب الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية
- الترويكاً تتيح للرئاسات الثلاث للتعاون ورفع سقف الطموح عبر جميع ركائز اتفاق باريس وحشد الجهود العالمية لتصحيح مسار العمل المناخي بما يتماشى مع مخرجات "اتفاق الإمارات"
- "اتفاق الإمارات" ينص على إنشاء الترويكاً لتعزيز التعاون الدولي ورفع سقف الطموح في الجولة القادمة من المساهمات المحددة وطنياً، وتنفيذ التعهدات والالتزامات المناخية
- الترويكاً ستشجع الأطراف على تقديم نسخ معززة من المساهمات المحددة وطنياً بحلول 2025، وتنفيذ التزاماتها للوصول إلى أعلى الطموحات المناخية، بالتزامن

مع ضمان دعم الدول النامية في تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي
في قطاع الطاقة

- سيمون ستيل يؤكد أن الترويك ستساعد على الوصول إلى الطموحات المطلوبة
لمواجهة تغير المناخ، من خلال التعاون والتنسيق وتضافر الجهود

سلطان الجابر:

- تماشياً مع رؤية القيادة في الإمارات، تحرص رئاسة COP28 على التعاون مع الشركاء لإنجاز عمل مناخي فعال يدعم التنمية الاقتصادية والاجتماعية المستدامة عالمياً
- الترويك نموذج غير مسبوق للتعاون وتنسيق العمل من أجل الحفاظ على زخم نجاحات COP28، وضمان استمرارية العمل المشترك، وتكثيف الجهود لتنفيذ التعهدات
- الأطراف العالمية وحدت جهودها في COP28 لتحقيق إنجاز تاريخي تمثل في "اتفاق الإمارات" ويجب الحفاظ على هذا الزخم وتكثيف الجهود العالمية للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية
- سنعمل مع شركائنا في أذربيجان والبرازيل لضمان الوفاء بالتعهدات التي تمت في COP28
- COP28 كان مؤتمراً استثنائياً شهد إقرار "اتفاق الإمارات" التاريخي، والترويك تساعد على ضمان استمرار التعاون لتحقيق الأهداف المناخية العالمية من خلال تقديم نسخ محدثة طموحة من المساهمات المحددة وطنياً بحلول 2025، ومتابعة التزام الأطراف بتعهداتها التمويلية، وتسريع تنفيذ الالتزامات الدولية

دبي، 13 فبراير 2024: أعلن معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر، وزير الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة، رئيس COP28، إطلاق تعاون ثلاثي "ترويك" بين رئاسات مؤتمرات الأطراف COP28 الذي أقيم في دولة الإمارات، وCOP29 الذي سيقام أذربيجان،

و COP30 الذي سيقام في البرازيل، وذلك للتنسيق بين الرئاسة الثلاث والبناء على نتائج ومخرجات COP28 وتكثيف جهود العمل المناخي للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية، وضمان تنفيذ كافة التعهدات والالتزامات، واستمرار التعاون والعمل المشترك في مواجهة تداعيات تغير المناخ.

وقال معاليه: "تماشياً مع رؤية القيادة في دولة الإمارات، تحرص رئاسة COP28 على تعزيز التعاون الفعال مع الشركاء الذين يتبنون نفس الرؤى والأفكار والتوجهات، لرفع سقف الطموح وإنجاز عمل مناخي فعال وداعم للتنمية الاقتصادية والاجتماعية المستدامة عالمياً. وتشكل هذه الترويكا نموذجاً مهماً وغير مسبوق للتعاون وتنسيق العمل من أجل الحفاظ على زخم نجاحات COP28، وضمان استمرارية العمل المشترك، وتكثيف الجهود لتنفيذ التعهدات".

وحرصت رئاسة COP28 على إدراج نص تفاوضي في "اتفاق الإمارات" التاريخي الذي تم التوافق عليه في ختام COP28، يدعو رسمياً إلى توحيد الجهود مع رئاستي المؤتمرين التاليين لضمان تعزيز التعاون الدولي ورفع سقف الطموح المناخي، ودعم الأولويات المناخية العالمية.

وأشاد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر بتكاتف الجهود في COP28 لدعم العمل المناخي، مؤكداً ضرورة استمرار الزخم الذي تحقق خلال المؤتمر. وقال معاليه إن "اتفاق الإمارات" تضمن مهمة واضحة لترويكا رئاسات مؤتمرات الأطراف في كل من الإمارات وأذربيجان والبرازيل، للتعاون من أجل إعداد خريطة طريق للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية، لافتاً إلى أن رئاسة COP28 ستتعاون من خلال الترويكا مع شركائها في أذربيجان والبرازيل، لضمان الوفاء بالتعهدات التي تمت في الإمارات، من خلال الدعم الفعال لتنفيذ الإجراءات المطلوبة.

وأوضح معاليه أن COP28 كان مؤتمراً استثنائياً شهد توقيع "اتفاق الإمارات" التاريخي، حيث وحدت الأطراف جهودها لتحقيق إنجازات غير مسبوقة في العمل المناخي، مشيراً إلى أن الترويكا تهدف لضمان استمرار التعاون والعمل المشترك لدعم العمل المناخي في

مؤتمري COP29 في باكو (أذربيجان)، و COP30 في بيليم (البرازيل) وما بعدهما، وذلك عبر البناء على الإنجازات التي حققها العالم في COP28، وتعزيز المساهمات المحددة وطنياً، ومتابعة التزام الأطراف بتقديم تعهداتها التمويلية، وتسريع تنفيذ الالتزامات الدولية.

ونص "اتفاق الإمارات"، الذي حظي بدعم الأطراف الـ 198 في اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ، على أن تتعاون الرئاسة الثلاث لمؤتمرات الأطراف في دولة الإمارات وأذربيجان والبرازيل من أجل إعداد "خريطة الطريق لمهمة الحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية". ويدعو "اتفاق الإمارات" إلى أن تركز هذه الشراكة على تعزيز التعاون الدولي، وتهيئة الظروف لرفع سقف الطموح في الجولة القادمة من المساهمات المحددة وطنياً، وتكثيف العمل والجهود لتنفيذ التعهدات والالتزامات ذات الصلة في هذا العقد الحاسم بالنسبة إلى العمل المناخي.

من جهته، قال معالي مختار بابايف، الرئيس المعين لمؤتمر الأطراف COP29، وزير البيئة والموارد الطبيعية في أذربيجان: "بصفتنا الدولة المستضيفة لـ COP29، فإننا ملتزمون بالاستفادة من إمكانياتنا كجسر بين العالمين المتقدم والنامي، بهدف تسريع جهود الحفاظ على إمكانية تقادي تجاوز الارتفاع في حرارة كوكب الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية، والسبيل إلى ذلك هو تحديد هدف جديد للتمويل المناخي يناسب حجم تحديات تغير المناخ وضرورة التحرك السريع لمعالجتها، وكما يجب الالتزام بتوفير هذا التمويل، وإتاحته للدول الأشد احتياجاً إليه".

وقالت معالي مارينا سيلفا، وزيرة البيئة وتغير المناخ البرازيلية: "كما قلت في دبي، نحن بحاجة إلى الاستفادة القصوى من الفرصة التي تتيحها هذه الترويكا المكونة من رئاسات مؤتمرات الأطراف، لضمان قدرتنا خلال العامين المقبلين على القيام بما توضح الحقائق العلمية ضرورة تنفيذه، لنستفيد من آخر فرصة متاحة للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية".

وقال سيمون ستيل، الأمين التنفيذي لاتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ، في تعليقه على إطلاق الترويكا: "يساعد التكامل الذي تحققه ترويكا رئاسات مؤتمرات الأطراف

على الوصول إلى الطموحات المطلوبة لمواجهة تغير المناخ من خلال التعاون والتنسيق وتضافر الجهود، كما تشكل هذه الترويكا فرصة مهمة لتعزيز ما تم الاتفاق عليه في COP28، والتأكد من تفعيله خلال COP29، واستكمال الإجراءات اللاحقة اللازمة في COP30 من خلال الجولة القادمة من المساهمات المحددة وطنياً، التي يجب أن تشهد رفع سقف الطموح بما يتماشى مع متطلبات الحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية، وتوفير الزيادات الكبيرة المطلوبة في تدفقات التمويل المناخي".

ومن المخطط أن يعمل مؤتمر الأطراف COP29، الذي تستضيفه العاصمة الأذربيجانية باكو العام الجاري، على التوصل لتوافق على هدف جماعي جديد بشأن التمويل المناخي، يستجيب لاحتياجات الدول النامية، حيث سيشكل اعتماد هذا الهدف الجماعي الجديد أحد أهم الإنجازات في مجال التمويل المناخي منذ التزام الدول المتقدمة في عام 2009 بأن تجمع وتقدم معاً بشكل مشترك 100 مليار دولار سنوياً بحلول عام 2020 لتلبية احتياجات الدول النامية.

واستناداً إلى "اتفاق الإمارات" والنتائج المتوقعة في مؤتمر باكو، ستركز الترويكا في COP30 الذي يُعقد في البرازيل على تقديم الأطراف نسخاً معززة من المساهمات المحددة وطنياً بحلول عام 2025، تضمن التزامها بالقيام بعمل مناخي أعلى طموحاً، لتسريع القدرة الجماعية العالمية على تنفيذ أهداف اتفاق باريس، في سياق متطلبات التنمية المستدامة وجهود الحد من الفقر.

-انتهى-

لجميع استفسارات وسائل الإعلام وطلبات إجراء المقابلات، يرجى التواصل عبر عنوان البريد الإلكتروني:

media@cop28.com

لمزيد من المعلومات يرجى زيارة [الموقع الإلكتروني لمؤتمر الأطراف COP28](https://www.cop28.com)، كما يمكنكم الاطلاع على أحدث المستجدات بشأن المؤتمر من خلال تويتر (@COP28_UAE) واستخدام الصور ومقاطع الفيديو عبر موقع فليكر (COP28UAE)

نُبة عن مؤتمر الأطراف COP28 الذي استضافته دولة الإمارات:

- توافقت دول العالم خلال مؤتمر الأطراف COP28 على إقرار "اتفاق الإمارات" التاريخي، الذي يتضمن مجموعة النتائج الأكثر طموحاً وشمولاً لمفاوضات منظومة عمل اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ منذ مؤتمر الأطراف COP21 الذي أقر اتفاق باريس.
- يتضمن "اتفاق الإمارات" إشارة غير مسبوقة في النص التفاوضي إلى تحقيق انتقال مُنظَّم ومسؤول وعادل ومنطقي إلى منظومة طاقة خالية من الوقود التقليدي الذي لا يتم تخفيف انبعاثاته في هذا العقد الحاسم بالنسبة إلى العمل المناخي، لتمكين العالم من الوصول إلى الحياد المناخي بحلول عام 2050، بما يتماشى مع الحقائق العلمية المتاحة.
- يشكّل العمل متعدد الأطراف فرصة مهمة لتلبية الالتزامات العالمية بتنفيذ القرارات عالية الطموح التي صدرت عن COP28، بما فيها "اتفاق الإمارات"، واتخاذ إجراءات اقتصادية فاعلة لتحقيق مستهدفات عام 2030، وتحديد الأهداف المرحلية التي تعزز المساهمات المحددة وطنياً المقرر تقديمها بحلول عام 2025، وذلك تمهيداً لانعقاد مؤتمر COP30.
- تم إطلاق "اتفاق الإمارات" وخطة عمل رئاسة COP28 استجابةً لتقرير نتائج الحصيلة العالمية لتقييم التقدم في تنفيذ أهداف اتفاق باريس، الذي صدر قبيل انعقاد COP28 مباشرة، وسلط الضوء على عدم كفاية جهود العالم الحالية لتحقيق ما تم التعهد به في باريس، وضرورة رفع سقف الطموح وتحويل التعهدات إلى عمل ملموس وفعال للحفاظ على إمكانية تقادي تجاوز الارتفاع في حرارة كوكب الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية.